

L'UIA, la culture pour tous

L'Université Inter-âges de Créteil et du Val de Marne (UIA) est une association fondée en 1980, et reconnue pour sa contribution à la Jeunesse et l'Éducation populaire. Sa mission principale est de rendre la culture accessible à tous, indépendamment du niveau d'études, et de promouvoir la communication et la participation sociale à travers des conférences, des cours, des ateliers et des sorties culturelles.

L'UIA propose à ses membres un vaste choix de 140 cours et 65 conférences répartis dans une douzaine de villes du département, sous la devise : « Le plaisir d'apprendre, de comprendre et de partager ». L'association est particulièrement active à Boissy, où elle a créé une antenne grâce à un partenariat durable avec la municipalité. Cette collaboration a débuté en 2001 sous l'initiative de Mme Nicole Hémon. Depuis, la section UIA de Boissy a élargi son influence aux communes voisines, ce qui lui vaut aujourd'hui le nom de « section UIA BSL-Plateau Briard ». Néanmoins, notre ville demeure le centre névralgique de ses activités. Chaque année, la majorité des conférences et des cours de cette section se déroule sur la commune qui, dans le cadre du partenariat, met à disposition le cinéma Le Forum pour les conférences, et les salles municipales Calès et Pironi (stade Laveau) pour les cours.

La section UIA de Boissy vise à faciliter l'accès aux activités de l'association en proposant un programme de proximité adapté aux attentes des Boisséennes et des Boisséens. Depuis de nombreuses années, cette section organise entre 6 et 9 confé-



rences annuelles sur des sujets variés, intégrées dans un programme de 15 conférences par saison sur le plateau briard. Elles sont ouvertes à tous, et gratuites pour les adhérents, tandis qu'une participation est demandée aux non-adhérents.

Environ la moitié des cours de la section se déroule à Boissy, avec une offre renouvelée chaque année sur des thèmes diversifiés (histoire, histoire de l'art, littérature, cinéma, sciences, langues, etc.). De nouveaux professeurs sont régulièrement invités pour enrichir ces enseignements et introduire de nouveaux domaines de connaissance. Grâce au partenariat avec la ville, l'UIA offre aux Boisséens des adhésions à tarif préférentiel.



Chaque année, l'UIA est présente à la Fête de la Ville de Boissy avec un stand tenu par des bénévoles, où les habitants peuvent obtenir des informations sur les activités de l'association.